

Businessmen call for lifting taxes and reducing customs duties to increase Egyptian exports

Egyptian businessmen submitted a set of proposals to the government for adopting radical solutions to the obstacles to Egyptian exports.

These proposals include financial procedures, tax exemptions, the setting up of shipping lines, the transformation of some factories to free zones, and customs duty exemptions.

The Chairman of the Bavaria Egypt Company, Dr. Nader Riad, said that the challenges facing Egyptian industry must first be overcome in order to increase Egyptian exports.

The relationship between taxes imposed on the materials imported for the industry, on the one hand, and others imported and used to serve entire local products, on the other, must be clear. There is also a need to cut energy prices and taxes and to amend the Labor Law in order to allow employers to select the most skilled labor.

The state should play a key role in facilitating technology transfer and allowing banks to fund it, Dr. Riad added.

He went on to say that the interest rates on the bank loans granted to industry should be cut and that an enterprise's losses should be transferred to the first years of this very enterprise in order to gain years of tax exemption. For example, an enterprise which enjoys tax exemption for ten years from the beginning of its production and keep losing for several years should not

immediately pay taxes; instead, they should be delayed until the enterprise stabilizes and yields profits.

Mr. Hani Rizk, Chairman of the Milky Land Group Companies and a member of the Egyptian-American Presidential Council, emphasized the need for free zones inside factories to take advantage of the benefits provided by this system. All spare parts and production requirements should be exempt from taxes, and these zones should be allowed to export their products to the local market and to pay customs duties on imported components only. This would make the activity more efficient away from the current exportation system, and would allow getting the necessary financial resources quickly.

Mr. Rizk called for signing international agreements rapidly to facilitate exportation and for adopting public policies that help to increase exports. Among these policies, he mentioned customs duty exemption, which is sorely needed with the goods coming from some EU countries; developing specific forms of preferential relations with certain markets; raising public awareness about the importance of tourism and its fundamental role in improving exports; allowing private companies to export and provide services currently monopolized by the public sector; increasing the efficiency of agricultural production in an appropriate export packaging; allowing international marketing companies to export; and amending laws which restrict that.

The Federation of Egyptian Industries, headed by Mr. Mohamed Farid Khamees, conducted a study in which Mr. Khamees asks for burdens to be eased off exports by fully exempting exporters from profits tax on the exportation activity for five years at least.

Mr. Khamees also calls for removing administration fees and the different expenses imposed on industry, and demands that any additional burden be

imposed only after the consent of the Council of Ministers. He also calls for the elimination of the increase in customs duties (which were raised from 20 percent to 70 percent) on means of transport in order to reduce production costs.

The study calls for abolishing sales tax on capital goods, machines, spare parts and services, and for allowing refunding the credit balance in the sales tax return at the end of the tax period (which is specified in the tax return) or calculating interests on this balance.

It also demands the lifting of the fees recently imposed by the Ministry of Finance on accounting, categorizing and checking imported goods, and on machines, spare parts, materials, production requirements, and imported raw materials, which make up a large share of industrial product costs in Egypt (from 3 percent to 6 percent). These costs are now non-refundable, even when the product is exported.

The study also urges that tariffs on production materials and requirements should be reduced (a request already put forward by businessmen), and the relative installment on the capital of associations of capital should be lifted.

Another study, conducted by the Egyptian Businessmen Association, calls for reducing interest rates on export contracts to finance them by interest rates of 5 percent (less than the discount rate announced by the Central Bank), and implementing a set of procedures. Such procedures include the abolition of the letter of guarantee required in both temporary admission and drawbacks, and the exclusive use of the letter of undertaking, because of exporters' guarantee, in order to maintain the competitiveness of Egyptian products and reduce their costs. Exporters should also have more facilities for recovering

their claims, since the recovery system suffers from many difficulties and multiple required procedures.

The study focuses on the need to give exporters to the African market incentives to help them to overcome difficulties when they export to this market.

There is also a need for promoting trade representation offices in African States, supplying these bodies with qualified representatives and modern means of communication which ensure rapid actions and decision-making, and providing regular shipping and air lines to African countries in order to speed up and ease exportation. States should also give special tax treatment to private companies which set up such lines.

Re-exportation is one of the most important issues tackled by the study.

In this respect, products are imported from a State, then they are re-exported to the markets of third party. This activity is hindered by the re-exportation documents, as the Ratifications Office at the Ministry of Foreign Affairs refuses to approve the signature of Egyptian chambers of commerce, and says that such goods are not Egyptian although the documents have been approved by the chambers of commerce.

The Ratifications Office should only approve the signature and ratification of the chambers of commerce. Furthermore, the loading and unloading fees along with the charges imposed on export and re-export at ports and airports should also be reconsidered, as such Egyptian fees and charges are higher than those in the surrounding ports and airports.

The study also highlights the need to implement immediately a powerful program aimed at combating crops pests and diseases, and to develop a pesticide program that doesn't depend on the use of chemical pesticides. The study says such idea should be paid great attention to, since the

use of chemical pesticides has become an obstacle in the way of exportations to the European markets.

Hence, the agricultural extension agency at the Ministry of Agriculture should spread awareness about the use and harmful effects of pesticides.

Um die ägyptischen Exporte zu fördern

Geschäftsleute fordern die Abschaffung von Steuern und die Senkung der Zölle

- Kairo, Azza Nasr schrieb:

Ägyptische Geschäftsleute haben dem Ministerrat einige Vorschläge unterbreitet, um die Probleme der Exportindustrie in Ägypten grundlegend zu lösen. Die Vorschläge haben notwendige Maßnahmen im Bereich der Finanz-, Steuer- und Zollpolitik, den Bau neuer Schifffahrtswege und die Umwandlung mancher Industriegebiete in Freihandelszonen umfasst.

Dr. Nader Riad, Präsident der Firma „Bvaria“, sagt: „Um die ägyptischen Exporte zu steigern, müssen die Hindernisse, vor denen die ägyptische Industrie steht, beseitigt werden. So müssen die Zölle auf die Importgüter der Industrie und auf die Rohstoffe und Produktionskomponente, die in der Herstellung ägyptischer Güter verwendet werden, genau festgelegt werden. Außerdem müssen die Energiekosten gesenkt werden und die Steuern direkt an der Quelle erhoben werden. Schließlich muss das Arbeitsgesetz verändert werden, um den Arbeitgebern zu ermöglichen, ihre Mitarbeiter besser auszuwählen.“

Dr. Nader Riad fügt hinzu, dass der Staat eine größere Rolle beim Transfer von Technologie übernehmen müsse. Er müsse zudem die Banken

dazu bewegen, den Technologietransfer zu finanzieren. Darüber hinaus müssten die Zinsen für die Kredite, die an die Industrie vergeben würden, gewenkt werden.

Zudem meint Dr. Nader Riad, dass der Zeitraum, in dem industrielle Projekte keine Gewinne erzielen würden, zu der Zeit gegrechnet werden müsse, in der diese Projekte von der Zahlung von Steuern befreit würden. Projekte, denen man z.B. zehn Jahre Steuerbefreiung gewähre, würden in den ersten Jahren nur Verluste verbuchen und erst später Gewinne erzielen. Die Schonfrist für diese Projekte müsse daher verlängert werden.

Hani Rezk, Präsident der Unternehmensgrupper „Milky Land“ und Mitglied des Ägyptisch-Amerikanischen Präsidialrates, betont, dass es notwendig sei, Freihandelszonen innerhalb der Fabriken zu einrichten, damit die Industriebetriebe von den Vorteilen, die diese Zonen genießen würden, profitieren würden, wie z.B. die Befreiung aller Ersatzteile und Produktionsmaterial von Steuern und die Erhebung von Steuern nur auf die ausländischen Produktionskomponente der hergestellten Produkte. Das fördere die Exportindustrie und garantiere den Herstellern schnelle Gewinne.

Außerdem fordert Rezk, dass der Staat Abkommen mit anderen Ländern abschließt, um die Ausfuhr ägyptischer Güter ins Ausland zu erleichtern. Zudem müsse der Staat einige Maßnahmen treffen, um die ägyptischen Exporte zu erhöhen. So müsse der Staat keine Zölle für die Produkte mancher Länder, insbesondere der europäischen Länder, erheben. Ferner müsse der Staat bestimmten Ländern Vergünstigungen anbieten. Darüber hinaus müsse der Staat die Bürger über die wichtige Rolle des Tourismus bei der Förderung der ägyptischen Exporte aufklären und die Beteiligung des privaten Sektors am Export und an bestimmten dienstleistenden Projekten, über die der öffentliche

Sektor bisher Monopol habe, ermöglichen. Schließlich müsse der Staat die Fähigkeit der Betriebe, die im Bereich der Landwirtschaft tätig seien, ihre Produkte den internationalen Standards gemäß zu verpacken, verbessern und den internationalen Vertriebsunternehmen erlauben, in Ägypten im Bereich des Exports zu arbeiten und die Gesetze dementsprechend ändern.

In einer Studie, die der Dachverband der Ägyptischen Industrie unter der Leitung von Mohamed Farid Khamis durchführte, verlangt der Dachverband, dass die Exportindustrie in Ägypten entlastet wird, indem man die Exporteure von der Zahlung von Steuern auf ihre Gewinne für mindestens fünf Jahre befreit.

Des Weiteren fordert der Dachverband die Abschaffung aller Arten von administrativen Gebühren, die auf die industriellen Produkte erhoben werden. Gleichzeitig meint der Dachverband, dass die Erhebung zusätzlicher Gebühren auf die industriellen Produkte erst mit der Zustimmung des Ministerrates erfolgen muss. Zudem verlangt der Dachverband, dass die Zollerhöhungen auf die Transportmittel, die von 20 Prozent auf 70 Prozent gesteigert wurden, rückgängig gemacht werden, um die Industriebetriebe zu entlasten.

In der Studie fordert der Dachverband noch dazu die Abschaffung der Mehrwertsteuer auf Investitionsgüter, Maschinen, Ersatzteile und Dienstleistungen. Er fordert zudem, dass Händler bzw. Hersteller die Vorsteuer am Ende der im Umsatzsteuerausweis festgesetzten Frist zurückbekommen. Außerdem verlangt der Dachverband die Abschaffung der Bearbeitungsgebühren, die das Finanzministerium auf die Sortierung und Überprüfung der Importprodukte erhebt. Besonders jene Bearbeitungsgebühren, die auf die Sortierung und Überprüfung von Maschinen, Produktionsmaterial und Rohstoffen müssen abgeschafft werden. Denn diese

Gebühren werden 3 bis 6 Prozent des Preises dieser Güter ausmachen und können zurzeit nicht zurückerstattet werden.

In der Studie verlangt man darüber hinaus die Senkung der Zölle auf Rohstoffe und Produktionsmaterial, was auch viele Geschäftsleute fordern. Außerdem wird in der Studie verlangt, dass Kapitalgesellschaften keinen Anteil ihres Kapitals bei Banken anlegen müssen.

In einer anderen Studie, die vom Verband Ägyptischer Unternehmer durchgeführt wurde, verlangt man die Senkung der Zinsen für die Exportverträge um 5 Prozent weniger als der von der Zentralbank festgesetzte Zinssatz. Die Studie enthält außerdem mehrere andere Empfehlungen. So verlangt die Studie, dass Exporteure im Rahmen des Systems der Einfuhr zur Wiederausfuhr und der Zollrückvergütung keine Garantiebriefe vorlegen müssen.

Anstattdessen müssen Exporteure lediglich eine Verpflichtungserklärung einreichen. Das soll das Ziel haben, die ägyptische Exportindustrie zu fördern, die Preise der ägyptischen Exportprodukte zu senken und den Exporteuren dabei helfen, die von ihnen bezahlten Beträge zurückzubekommen. Denn das ist zurzeit angesichts der komplizierten Verfahren und der bürokratischen Hürden sehr schwierig.

Die Studie betont, dass es notwendig ist, Hersteller, die Produkte nach afrikanischen Ländern exportieren, zu unterstützen und ihnen Anreize anzubieten, damit sie den Problemen, die sie in Afrika begegnen, überwinden. Gleichzeitig fordert die Studie, dass der Staat die ägyptischen Handelsbüros in den afrikanischen Ländern mit modernen Kommunikationsmitteln und qualifiziertem Personal ausstattet, um die Fähigkeit dieser Büros, schnelle und

richtige Entscheidungen zu treffen, zu stärken. Außerdem muss der Staat regelmäßige Schifffahrtswege und Luftverbindungen zwischen Ägypten und den afrikanischen Ländern bauen, um die Ausfuhr ägyptischer Produkte auf die afrikanischen Märkten zu erleichtern. Zudem muss der Staat Unternehmen, die am Bau dieser Schifffahrtswegen und Luftverbindungen beteiligt sind, Steuervergünstigungen anbieten.

Zu den wichtigsten Themen, die die Studie behandelt, gehört die Wiederausfuhr importierter Produkte. Diese Art von Geschäften stößt oft auf das Problem, dass die Beglaubigungsbüros des Außenministeriums den Stempel der ägyptischen Handelskammern nicht anerkennen, und zwar mit der Begründung, dass Ägypten nicht das Herkunftsland der wiederexportierten Produkte ist.

Die Studie verlangt daher, dass das Außenministerium den Stempel der ägyptischen Handelskammern anerkennt. Darüber hinaus fordert die Studie die Überprüfung der Gebühren für das Be- und Entladen in den ägyptischen Häfen und Flughäfen, da sie im internationalen Vergleich hoch sind.

Schließlich verlangt die Studie die sofortige Entwicklung eines Programmes zur Bekämpfung von Schädlingen und Krankheiten an Pflanzen und bei Getreide. Gleichzeitig verlangt die Studie, dass man dabei nicht auf die Benutzung von Pestiziden greift, da die Verwendung dieser Mittel den Export ägyptischer landwirtschaftlicher Erzeugnisse nach Europa verhindert. Das Ministerium für Landwirtschaft muss deswegen andere Mittel entwickeln, die keine schädlichen Wirkungen haben, so die Studie.